

# 令和元年 11 月定例教育委員会会議録

## 1.11 月定例教育委員会会議

- [1]期 日 令和元年 11 月 28 日 (木)
- [2]場 所 市教育委員会 教育長室
- [3]会議時間 午前 10 時 00 分から午前 11 時 34 分まで
- [4]出席委員 川井田和人教育長、高橋博昭教育長職務代理者  
杉尾優子委員、連尺野智子委員、篠原剛委員
- [5]参 与 江川教育政策課長、妹尾社会教育課長、緒方スポーツ振興課長  
濱砂教育政策課課長補佐、宮崎教育政策課課長補佐、中村社会教育課長補佐
- [6]議事日程 第 1 会議録の承認 10 月定例教育委員会会議録  
第 2 行政報告 11 月行政報告について  
第 3 議案第 24 号 西都市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正要  
求について  
議案第 25 号 令和元年度補正予算要求について  
第 4 そ の 他 ①全国小・中学校リズムダンスふれあいコンクールにつ  
いて  
②都於郡城跡ガイダンスセンターについて  
③その他

## 2.開 会

教 育 長 ただ今より、11 月定例教育委員会を開催いたします。

## 3.会議録承認

教 育 長 はじめに、10 月定例教育委員会会議録の承認を求めます。  
会議録については既に原案を配付しておりますが、会議録に記載した内  
容についてご異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですので、会議録を承認することといたします。

## 4.行政報告

教 育 長 つづいて、11 月の行政報告をお願いします。

教育政策課長 (第 33 回西都古墳まつりについて)

2 日から行われ「神楽まつり」や、約 500 名が参加した「たいまつ行列」、  
「炎の祭典」などがありました。3 日には式典等が行われ 60 名程が出席し、  
教育長も出席しております。

(宮崎県都市教育長協議会について)

5 日から 6 日にかけて日向市で行われ、教育長が出席されました。会で

は役員改選のほか「令和3年度の文教に関する国の施策並びに予算についての陳情」についての協議等が行われました。また来年の同会議は小林市で開催されること並びに、再来年（令和3年度）は本市開催が予定されていることが確認されました。さらに、来年度の「九州都市教育長協議会第34回定期総会・研究大会」において本市と日向市の2市が研究発表すること。そして、その内1市が北海道帯広市で行われる「全国都市教育長協議会」の場において研究発表することが確認されました。

（西都市小中学校音楽大会について）

6日に西都市民会館で開催され、教育長が来賓として出席されました。今年は小学校7校、中学校6校が合唱、合奏を発表しました。また妻中学校吹奏楽部も出場いたしました。総勢約530名の児童・生徒が参加しております。

（西都市小学校陸上記録会について）

8日に西都原運動公園で開催され、教育長が来賓として出席し、ご挨拶されました。記録会には市内小学校に在学する6年生児童約280名が参加し100m走やハードル、ソフトボール投げなどの特選種目に出場しました。

（西都市教育文化祭について）

8日から10日にかけて、西都市民会館で行われてました。市内小中学校から、図画・デザイン・書写・特別支援などの種目に654点（制作者数578名）が出品され、審査の結果、特選131点、準特選106点という結果となりました。3日間で974名の方にご来場いただきました。

（山村留学懇談会について）

11日に「奥日向銀上山村留学実行委員会」と市長も交えて懇談会を行いました。教育長、課長、担当補佐が出席しました。留学生の状況や学校、里親さんからの近況報告がなされ、その後情報交換が行われました。

（学校支援訪問（市単独）について）

13日に都於郡中学校で実施しました。教育長並びに全教育委員が出席しました。

（退職辞令交付について）

15日に同日付で自己都合により退職された妻南小学校の中武教諭に対し、教育長より退職辞令を交付しました。

（西都原古墳群世界遺産登録推進シンポジウムについて）

17日に西都原考古博物館で行われ、教育長が出席しました。日本イコモス国内委員会委員長で国土舘大学教授の岡田保良教授や大韓民国の国立文化財研究所学芸研究官の姜東錫（カン・ドン・ソク）氏による講演等がありました。シンポジウムには140名ほどが参加しました。

（令和2年度人事異動・予算要望ヒアリングについて）

18日から21日にかけて、市内全小中学校長に対して行いました。

（校長会について）

19日に銀上学園において開催されました。今回は市教委からの伝達事項等はありませんでした。

(定例課長会について)

20日に行いました。教育政策課、社会教育課に加え、スポーツ振興課にも出席いただき、本日の定例教育委員会に向けた打合せ・協議等を行いました。

(西都市特別支援学級合同運動会について)

21日に妻南小体育館で開催され、特別支援学級児童・生徒90名と合わせ、特別支援学校児童・生徒3名が参加しました。また来賓として教育長がご臨席されました。

(重点支援訪問及び退職校長会研修会について)

22日に穂北中学校で重点支援訪問が実施されました。またこの日は、西都・西米良地区の現職退職校長会合同研修会が市公民館で開催されました。研修会では教育長が本市の教育への取り組みや現状等について報告しました。

(保護司会との懇談会について)

27日に市公民館で開催されました。教育長が出席されました。

(コンプライアンス管理職研修会について)

同じく27日に、市教委主催で市内小中学校の管理職を対象として開催しました。会では「コンプライアンス推進に係る現状と課題」についての説明、また、市の顧問弁護士である湯治弁護士を講師に保護者からのクレーム対応等についての説明や質疑応答を行いました。

(三財小寄附物品贈呈式について)

本日28日ですが、三財地区に進出予定の協栄木材(株)による三財小への寄附物品贈呈式が行われます。授業用の大型テレビやビデオカメラなど、40数万円ほどの物が寄附されると伺っております。式には教育長が出席を予定しております。

教 育 長  
社会教育課長

つづいて社会教育課お願いします。

(第35回国民文化祭、第20回全国障害者芸術・文化祭みやざき大会 西都「神楽まつり」イベントについて)

西都原御陵墓前広場ほかで実施されました。2日は12時30分から16時15分まで御陵墓前で神楽の披露を行い、18時からのたいまつ行列のルート上の5箇所まで神楽を披露しております。また、10時から18時まで御陵墓前のPRブースにてPR活動を行い、同じく3日もPR活動を行いました。たいまつ行列での神楽の披露は、暗闇の中にかがり火の明かりで舞うということで幻想的で神秘的な感覚を持っていただいたようで好評だったようです。

(さいと子どもフェスティバル&親子わーくしょっぷについて)

3日の9時半より市民会館で実施されました。これは市民会館の自主事

業でありまして230名の参加がありました。令和という大きな絵画を子供たちが描いて展示していましたが評判が良かったです。

(西都市総合文化祭芸能大会について)

同じく3日の13時から市民会館で実施されました。503名の参加があり、教育長にも出席をいただきました。

(西都市議会文教厚生常任委員会 日本遺産認定構成文化財視察について)

7日に行われ、生目古墳、蓮ヶ池横穴群、新田原古墳の3箇所を視察されました。日本遺産について更なるPRを行っていきたいと考えているところです。また、新田原古墳では、この辺りでは珍しい人物型の埴輪が出土していますが現物を見せていただきました。まだ町の登録もされていないようで新富町の総合交流センター「きらり」で展示されているようですので、ぜひご覧いただければと思います。

(指定子ども会定例会公開(上平郡・宮の下、調殿上)について)

9日に宮の下公民館で上平郡・宮の下子ども会が、調殿公民館で調殿上子ども会が公開をしました。

(高屋山上陵祭について)

10日に開催され、都於郡城跡で神事があり、その後、都於郡祭りにも参加しました。高屋山上陵祭は山幸彦が奉られているという伝承があります。

(米良山の神楽調査報告会について)

11日に西米良村で実施され、米良山の神楽の調査結果について事務レベルでの報告が行われました。現在、米良山の神楽は国選択でして国指定を目指しているところです。米良山の神楽は、尾八重神楽、村所神楽、中之又神楽、小川神楽、越野尾神楽で構成されておりまして、西都市からは尾八重神楽が参加しています。

(宮崎県市立図書館長会について)

14日から15日にかけて日向市役所で開催され、鶴丸副館長が出席しました。

(西都市青少年育成連絡会について)

同じく14日にコミュニティセンターで実施されました。教育長にも出席いただきました。今回は少数の関係機関に参加していただき、実質的な意見交換を目指したところです。スマートフォンやSNS等の子どもを取り巻く環境が話題となりました。

(西都市地域婦人連絡協議会市外研修について)

15日に開催され、黒木主事が随行しました。

(徳北神楽奉納について)

同じく15日に奉納されました。11時から神事があり、神楽は15時から24時まで行われました。

(指定子ども会定例会公開(椿原・椿原住宅)について)

16日に穂北支所で公開されました。

(第2回宮崎県青少年補導センター連絡協議会について)

19日に日向市で実施され、参加しました。

(第31回西都市小学生読書感想文及び読書感想画コンクール審査会について)

同じく19日に市図書館で実施し、各学年3名ずつ賞を選出しました。

(全国史跡整備市町村協議会臨時大会について)

20日にホテルニューオータニで開催されました。県選出の国会議員さんへの陳情活動を実施しました。笠瀬主幹が出席しました。

(中山棒踊奉納について)

22日に神事等はありませんでしたが、あいにくの雨で奉納自体はありませんでした。教育長にも出席をいただきました。

(指定子ども会定例会公開(中矢生)について)

23日に市公民館で公開されました。

(尾八重神楽奉納について)

23日から24日にかけて奉納されました。

(第51回九州地区子ども会育成研究大会について)

30日から12月1日にかけて実施される予定です。JAアズムホールが会場になります。

教 育 長  
ス ポ ー ツ  
振 興 課 長

つづいてスポーツ振興課長をお願いします。

(スポーツ少年団指導者研修会について)

1日に川南町で開催されました。宮崎県体育協会廣田副会長による「スポーツ少年団における反倫理的行動の防止」と題して講義が実施されました。

(第7回スポーツ推進委員協議会について)

6日にコミュニティセンターで開催され、11月30日から12月1日に都城市並びに三股町で開催される県スポーツ推進委員研究大会に関する打ち合わせや令和2年1月25日から26日に佐賀県神埼市で開催される九州地区研究大会の出欠等の事務連絡を行うとともに、次年度以降の実施事業についての見直しなどを協議しました。

(第10回宮崎縣市町村対抗駅伝競走大会西都市選手団結団式について)

7日に西都原運動公園クラブハウスにて行いました。教育長にも参加をいただきました。第10回市町村駅伝競走大会は来年1月13日に開催されますが、今年は3チームが参加する予定となっています。

(宮崎県中学校駅伝競走大会について)

10日に公認西都マラソンコースで開催されました。優勝は男子が大淀中、女子が三股中でした。妻中学校は、男子20位、女子17位の結果でした。

(西都市地区体育振興会協議会について)

13日にコミュニティセンターで開催しました。カローリング大会、さわやかスポーツ大会など協力いただいた事業の反省や次年度以降の運営状況を協議しました。

(全国スポーツ推進委員研究協議会について)

14日から15日にかけて三重県津市で開催されました。初日に佐藤会長が功労者として表彰されました。また、「心で走る」という演題で、マラソンの瀬古利彦氏による講演が行われました。翌日には「スポーツを通じた地域活性化」をテーマとした分科会が行われました。

(西都市相撲選手権大会について)

17日に都萬神社で開催されました。毎年、都萬神社の秋季大祭に合わせて実施されておりまして、赤ちゃん土俵入りは好評イベントとなっています。

(スポーツ少年団交流大会及び指導者協議会について)

同じく17日に西都原運動公園陸上競技場で開催されました。教育長にも出席をいただきました。市内のスポーツ少年団員、指導者、保護者等による運動会を行い、大きなケガもなく終了しました。

(第3回スポーツ推進審議会について)

20日に第4委員会室で開催しました。市長の諮問機関でありますスポーツ推進審議会において、杉安川仲島公園のプール運営に係る設備等の現状報告を行いました。

(西都市体育協会第3回理事会について)

22日に開催され、来年1月17日に開催を予定している新春スポーツ懇談会の打ち合わせ等を行いました。

(立教大学野球部110周年記念祝賀会について)

23日に東京都池袋で開催され、教育長に出席をいただきました。立教大学野球部は平成22年から本市で春季、夏季合宿を実施いただいているところ です。

(第59回宮崎県スポーツ推進委員研究大会について)

30日から12月1日かけて、都城市並びに三股町で開催されます。各自自治体での活動状況を活動資料とし掲示し、コンテストが行われる予定となっております。また、県功労者として中村美智子委員が表彰されます。

教 育 長

それでは、ご質問等あればお願いしたいと思います。

ないようであれば、スポーツ振興課長はここで退席をさせていただきます。

5.議 案

教 育 長

議案の審議に入ります。

まず、議案第24号 西都市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正要求についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長

議案第24号 西都市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正要求について、銀鏡中学校職員住宅(10号)及び銀上小学職員住宅(12号)を廃止しようとするものです。

(資料により説明)

教 育 長

ご意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長

お諮りいたします。議案第24号 西都市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正要求について、ご異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長           ご異議ないようですので、議案第 24 号を承認いたします。  
つづいて、議案第 25 号 令和元年度補正予算要求についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長       議案第 25 号 令和元年度補正予算要求について、教育総務費など総額 73,365 千円の減額補正を要求しようとするものです。  
(資料により説明)

教育政策課長  
社会教育課長

教 育 長           ご意見はございませんか。  
(意見なし)

教 育 長           お諮りいたします。議案第 25 号 令和元年度補正予算要求について、ご異議ございませんか。  
(異議なし)

教 育 長           ご異議ないようですので、議案第 25 号を承認いたします。

## 6.その他

### [1]全国小・中学校リズムダンスふれあいコンクールについて

教育政策課長       (資料による説明)

高 橋 委 員       参加は自費になるのでしょうか。

教育政策課長       何とか手助けできないかと思い、補助等がないか関係各課に照会しましたが、今ある市の制度の中では対応できませんでした。あとは色々な支援が出来ないか今、考えているところです。

高 橋 委 員       先生方も応援にいかれるのでしょうか。

教育政策課長       先生方が引率を予定しているところです。

連 尺 野 委 員     どうにか支援できると良いですね。

教 育 長           物販等も行おうと言っておりました。

### [2]都於郡城跡ガイダンスセンターについて

社会教育課長       (資料による説明)

中 村 補 佐

### [3]その他

#### ①議案第 23 号の一部訂正について

社会教育課長       (資料による説明)

#### ②令和 2 年度の入学式並びに運動会の日程について

宮 崎 補 佐       来年度に向けた入学式や卒業式などの学校行事の日程検討を行っております。来週から中学校説明会が始まる学校があることから、入学式の日程のみでも決めて欲しいと校長会から要望がありました。学校管理規則には校長会の意見を聞きながら教育委員会が定めとなっております。学校管理規則と来年のカレンダーで考えたときに、中学校の入学式を 4 月 8 日、小学校の入学式を 4 月 10 日で提案させていただこうと考えております。入学式に臨場等をお願いする関係で特に不都合等がなければ、これでお願い

しようと考えておりますがいかがでしょうか。

教 育 長  
宮 崎 補 佐

4月10日は高校入学式と一緒に。

小学校の入学式と高校の入学式は例年重なりがあります。ずらして提案することも出来ます。8日を中学校にして、9日を小学校ということで提案することも可能です。

教 育 長  
杉 尾 委 員

高校とは重ならない方が良いと思うんだが。

たぶん兄弟関係も年が離れた子がいれば、もしかしたら小学校と中学校と高校という兄弟もなかにはいるかもしれないですね。

高 橋 委 員  
宮 崎 補 佐

春休みはいつからですか。

春休みが4月1日から4月5日までで始業式は4月6日といま設定しています。管理規則でいうとそこが一番早いのであまりずらしようがありません。中学校の入学式は4月8日、小学校の入学式は4月9日で提案をさせていただきます。

教 育 長  
宮 崎 補 佐

小学校も4月6日に始業式が始まるの。

はい。

教 育 長

小中学校一貫のところはどうなるの。

宮 崎 補 佐

小中学校一貫では同じ日になります。

篠 原 委 員

一貫のところは中学校の日に合わせての形ですよ。

宮 崎 補 佐

はい。なのでそこは問題ないと思います。

篠 原 委 員

小学校であれば、個人的には10日でも構いませんけど。

宮 崎 補 佐

高校生の入学式は例年10日ですよ。

篠 原 委 員

10日だと思います。

杉 尾 委 員

万が一、他の保護者が年の離れた子がいたら重なりますよね。

宮 崎 補 佐

今回、中学校の入学式は4月8日、小学校の入学式は4月9日で提案して、やはり小学校の方からは10日でお願いしたいという意見が出てくるかもしれません。ここはあくまでも教育委員会からの提案ですので、4月8日と4月9日で提案させてもらってもよろしいでしょうか。

教 育 委 員

はい。

宮 崎 補 佐

これを含めまして、12月の定例教育委員会頃までには来年度の大方の行事が固まっていると思いますので、提案させていただく形になると思います。

教 育 長

今、補佐の方から説明がありましたけれども12月の定例教育委員会あたりには来年のおおまかな日程等を出したいということでしたけれども、来年の日程等に関してお願いしておきたいことはないでしょうか。

連 尺 野 委 員

私個人では日程に何かあったということは無いですけど、保護者の声として小学校の2校が極端に10月20日で運動会の日程が遅かったですよね。それについて保育所や幼稚園の方たちが、それより又遅くなったのでどうなっているのかなあという声をちらほら聞きました。

教 育 長

非常にこれは難しかったんですよ。今まで9月の十何日とか秋分の日

ぐらいに開催していたんですけど、大会当日はそんなにないけれども練習を行うときに暑いので、もう少し日程を下げないといけないのではということで各学校に熱中症もあるので十分に気をつけてくれということをお願いした関係で、学校の予定とか地域の幼稚園の運動会とかを考えた結果、ものすごく各学校でバラバラになりました。その辺りをどのようにしましょうか。あまり早くしてもらうのも困るんですけど。

連尺野委員

そうですね。保護者の方もこちらの考えていることが判らなくておっしゃるんですけど、やっている学校もあるじゃないと言われたんですよ。大きい学校だけなぜ遅くなったのと言われたんですよ。

教 育 長

たまたまそうでしょうけど。2校で話し合ったのかもしれませんが。でも運動会は9月20日前後から始めたんですけど。9月の最終週が中体連があつてそこが駄目ということになったので、そこを外して10月の第1日曜日ぐらいであつたら問題ないんでしょうね。

篠原委員

地区のスポーツ大会とかの行事が10月10日前後に入ってきますよね。

連尺野委員

だから20日ぐらいにやっているんですかね。

宮崎補佐

今年も各学校で調整が大変だったので、来年の体育大会については地域等色んなところと相談が始まっていると思うんですけど、後ろに下げていく方向は来年も続くんだろうと思います。

高橋委員

保育園や幼稚園は同じ日にはされないんでしょうかね。保育園や幼稚園でばらばらですよ。

連尺野委員

一緒じゃないみたいですよ。

高橋委員

その辺りは保育園や幼稚園の園長先生等とも調整する必要があるかもしれませんね。

連尺野委員

幼稚園生等の幼児は延期というのが出来ないみたいで、雨が降っても当日やらないといけないので、体育館で小学校のスポーツがあつたりすると借りられないので日程が決まったら体育館を予約するみたいです。予約が取りにくいというのは聞きましたね。

教 育 長

なかなか難しいですね。運動会の日程を押さえるのは。

連尺野委員

春に持ってくるのも難しいでしょうね。

教 育 長

難しいでしょうね。

高橋委員

昔は都於郡は5月の始めにしていたんですけどね。梅雨の前にはしないといけないということで5月の連休前後だったんですけど。1年生が入ったばかりで大変だったですね。後ろにすると梅雨に入って無理になりますし。

教 育 長

今みたいに9月になっても30℃を超える気温が続くと小学生は特に体力的な面があつて怖いですよ。先生たちもかなり気をつけながらやるんですけど万が一があるといけないので。

高橋委員

もう来年度の教育課程は出来上がっているところなので、なかなか難しいですね。

連尺野委員 今年、小学校の運動会の日程変更があったので戸惑われたと思うんですよ。これが毎年の形となればそうでもないかもしれません。

教 育 長 土曜日とかだったらまだ日付は動かしやすいんですけど、日曜日と決まっていますと1日でやならいといけないのですごく難しいですよ。

宮崎補佐 土曜日にしたらそれはまたそれで難しいのでしょうか。

連尺野委員 土曜日に休めない人もいますし、それを言い始めたら日曜日にも休めない人もいますけど。

教 育 長 去年はそれですごい署名をいただいたんですけど。来年は大丈夫ですけど秋分の日が日曜日と重なったりすると大変になりますね。運動会の日程につきましては、また今後色々出てくると思いますのでよろしくお願ひします。

### ③運動会における種目の安全面について

連尺野委員 小学校の運動会の組み体操で「人間ピラミッド」が危険ということで「人間起こし」という新しい技が代わって行われることが多くなったけど、頸椎とか頭とか失敗したときに危ないとテレビであったので、先生たちも安全面を考えながらやっていたんですけど、西都市ではそのようなものは取り組んでいないんですが、現場で今まで恒例でやってたからというようなものについて、再度、安全確認を行った方が良いのではないかと思います。

杉尾委員 あれは危なそうでしたね。

連尺野委員 今、ピラミッドとかやってないですよ。

宮崎補佐 やっております。今回、授業でまた教師の作った教具で事故がありましたけれども、このような事故があると文部科学省の方から大丈夫かという点検作業がありますが、一応、体育大会の種目等については安全面を含めて毎年職員会で検討して決定しておりますので、今回も通達等を踏まえた上で次年度の見直しを図っていく形になると思います。また、このような意見が出たことも校長先生たちに伝えておきます。

## 7.閉 会

教 育 長 以上で本日の会議を終わります。

## 8.次回教育委員会開催日程

令和元年 12 月 25 日（水） 午後 16 時から